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(E) Editorial 

¿Un sobrevalorado 
verde y subvalora- 
do desierto? 
El contar con “arenas musicales” fuera del 

Cerro Bramador es un hecho notable. El 

desierto tiene mil y una sorpresas. 

1 desierto de Atacama puede ser visto 

como un territorio vasto, sin color y 

sin las características del sur, pero 

cuando nos adentramos en sus inte- 
riores y en su historia podríamos de- 

cir que es de una riqueza tal, que tiene cualidades 

muy subvaloradas y que no son rescatadas como 

corresponde. 

Las “arenas musicales” por siglos habían sido algo 

característico del Cerro Bramador, pero las dunas 

copiapinas también son escenario de este fenóme- 

no lo que es considerado como un verdadero des- 
cubrimiento que puede 

Noes . cautivar a quiénes reco- 
EE rren este sitio, cuya ubi- 

paisajes llenos de cación no quiso ser es- 
verde parahablarde — pecificada para evitar 

unariqueza algún daño. 

e 
puede guardar to, el cual entrega otros 
muchas sorpresasy espectáculos naturales 
fenómenos como las  comoel Desierto Flori- 

arenas musicales y el e enla 
s a 'ambién el desarrollo 

Desierto Florido. astronómico se da prin- 

cipalmente en zonas 
áridas, aunque en Antofagasta están más avanzados 
en ese sentido. 
La riqueza territorial es inmensa, pero no nos da- 

mos cuenta por sesgos propios y centralistas, pro- 

pios de un país en que lo verde y paisajes del sur 

son muy cautivantes a los ojos y promocionados 
hasta el cansancio. ¿Realmente pasa que el verde 

está muy sobrevalorado y el desierto muy subvalo- 

rado? 
No se trata de hacer comparaciones odiosas, sino 

que poner en el tapete que el territorio atacameño 

cuenta con mucha virtudes, pero que no se les ha 

sacado provecho como corresponde. Las “arenas 

musicales” eran parte del Cerro Bramador, pero 

también ocurren en un sector de las dunas y quizás 

también en otros sitios, lo que abre múltiples posi- 
bilidades incluso de desarrollo turístico a mayor es- 
cala, dado que actualmente se realiza de forma par- 

celada. ¿Se podrá avanzar en algo? 

Columna 

Ponernos de acuerdo por el 
medio ambiente 

ace casi dos años atrás, tras algunas reuniones sosteni- 
das con organizaciones sociales como CHADENATUR de 
Chañaral y la Mesa del Agua de Diego de Almagro, que 

agrupana ciudadanos y ciudadanas promotores de la protección 
y del conocimiento del medio ambiente en nuestra provincia, en 
octubre de 2022 desde la Delegación Presidencial dela provincia 
de Chañaral llamamos a constituir una mesa provincial de medio 
ambiente, que nos permitiera ponernos de acuerdo sobre la si- 

tuación que vivimos desde 
Hemos definido nuestra hace varias décadas enam- 

bascomunas. 
gobernanza y Así fue que progresiva- 
generamos un mente, conel respaldo téc- 

nico y permanente presen- 
reglamento que entre a delas secretarías regio- 
otros aspectos, establece nalesministeriales de Medio 
ER Ambiente y de Salud, alas 

principios básicosde — e cosumaronta Subrecre- 
funcionamiento taría de Desarrollo Regional, 

SUBDERE y otros, seincor- 

poraron organizaciones locales relevantes como sindicatos de 
pescadores que trabajan en el borde costero y las comunidades 
indígenas colla, cuyos ir aúnresiden ensectores precor- 
dilleranos. 

Cómo todos, coincidimos en que la situación no podía espe- 
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rar y por lo mismo, acordamosque nosreuniríamos todos los pri- 
meros jueves de cada mes. También, reflexionamos en que de- 
bíamos ser capaces de abrir esta instancia a más actores sociales 
einvitamosa sumarse, entre otros, ala alcaldesa de Chañaral y al 
alcalde de Diego de Almagro, a los concejos municipales, a las 
Uniones Comunales de Juntas de Vecinos, ala Armada y alas fae- 
nas mineras con mayor presencia , como Salares Norte, de Gold 
Fields; Mantoverde y Santo Domingo, de Capstone Copper y Di- 
visión Salvador de CODELCO. 

En este camino, hemos definido nuestra gobernanza y gene- 
ramos un reglamento que, entre otros aspectos, establece prin- 
cipios básicos de funcionamiento, como la alternancia de las re- 
uniones, que hacemos enambas comunas y a la misma hora, pa- 
rafacilitarla participas 

Y porcierto que, si bien cada mes asisten -alo menos -delor- 
den de20425 representantes de organizaciones socialesy de en- 
tidades públicas y privadas, nos satisface compartirles que gra- 
cias al trabajo metodológico que lidera la seremi del Medio Am- 
biente, Natalia Penroz, hemos avanzado positivamenteen poner- 
nos de acuerdo respecto de los principales conflictos socio am: 
bientales y cómolos abordaremos. 

Ensíntesis, estamos claros que aún falta avanzar pero también 
podemos afirmar, a partir de nuestro rol en la mesa provincial de 
medio ambiente, que para avanzar lo primero es ponerse de 
acuerdo. 
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Q Frases 
“Prefieren un gato o un perrito antes 

que un hijo” 
Papa Francisco 

El pontífice inició su gira por Asia y Oceanía ayer, y esta jornada 
visitó Indonesia, el país con el mayor número de musulmanes 

delmundo 

O 
Nuestro archivo 
4 años |5 deseptiembre de 2020 

El Rechazo logra un triunfo categórico ante el 
Apruebo en Atacama y todo el país 

Una vezqueel Servel dio a conocer que el resultado de la opción 
Rechazo a la propuesta de nueva Constitución era la clara vence- 
doradela jornadaelectoral, casiuun centenar de copiapinos se re- 
unió en las afueras del Edificio Pedro León Gallo de la capital re- 
gional. Opción marcó un 62% de las preferencias versus el 38% del 
Aprueboanivel nacional. 
  

4 años|5 deseptiembre de 2020 

Constituyente confiesa que no tiene cáncer 

Elconstituyente y exmiembro de la Lista del Pueblo (LdP), Rodri- 
go Rojas Vade, conocido también como “pelao Vade”, ayer con- 
fesó no estar enfermo de cáncer, pese a que su campaña para lle- 
gara la Convención Constitucional fue basada, precisamente, en 
elalto costo delas terapias. “Yano puedo ni quiero sostener esto. 
La enfermedad que yo tengo no es cáncer”, afirmó. 
  

9 años |5 deseptiembre de2015 

Ward explora candidaturas en Atacama 

Un crítico balance sobre la gestión de Gobierno Regional, postca- 
tástrofe, ha manifestado en reiteradas ocasiones el diputado por 
laregión de Antofagasta, Felipe Ward. Además en su paso por la 
región habló sobre losnombres que la colectividad gremialista ya 
barajaría con con mira alas elecciones municipales de 2016. “Pe- 
diré que sea cualquiera, menos Cicardini”, dijo.
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